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近年，信阳把生态建设作为经
济社会发展的“生命线”，做好“治山
理水、显山露水”文章，走出了一条
经济发展和生态文明建设相辅相
成、相得益彰的路子，人民群众的
幸福感、获得感、安全感也显著增
强。创建国家生态文明建设示范
市，自然成为 2022年信阳两会的热
门话题。

“政府工作报告中指出，要全面
创建国家生态文明建设示范市，支持
浉河区、罗山县、商城县创建国家生
态文明建设示范县（区），这给了我们
极大的鼓舞。”市人大代表陈大洪说。

近年，全市各地以开展国土绿化
提速行动和创建国家森林城市为契
机，大力实施淮河生态廊道建设，对
淮干河道、河堤及南岸外侧 300-500

米以内区域，栽植防护功能强的高大
乔木，营造河岸水土保持林、水源涵
养林、堤防防护林和景观林带，大幅
增加了河流流域内的林木覆盖率，逐
步形成了河畅、水清、岸绿、景美的河
道生态环境。

“一座城的美，首在人居。看看
咱们的生态环境，怎能不让人欢
喜！”21日下午，65岁的市民陈炳香
与同伴在百花园一簇花草旁合影留
念，随后接受记者采访时兴奋地说，

“创建国家生态文明建设示范市，我
认为要解放思想、更新观念，广泛发
动、全民参与、部门协调，真正让我
们广大群众‘出则山水，入则城市’。
看看现在的信阳，一座座集植物展
示、生态保护、科普教育、休闲观赏
于一体的园区大放异彩，人民群众
生活幸福惬意。我相信，信阳的明
天更美好。”

本报记者 周 涛

两会话题关注两会话题关注

本报记者 韩 蕾

本报讯（记者 李 海）2月 21日下
午，代市长陈志伟来到市五届人大八次
会议平桥区代表团，与代表们一起审议
政府工作报告。

平桥区代表团由来自平桥区、信阳
高新区、羊山新区、上天梯管理区的市
人大代表组成。李灵敏、郭景朝、张诺
寒、王建新、黄晓蕊、罗德勇、胡秀丽、刘
璇、李鹏、梁玉峰等代表先后围绕产业
发展、招商引资、义务教育、农村医疗服
务等方面作了发言。

陈志伟说，平桥区、信阳高新区、
羊山新区、上天梯管理区是中心城区

的重要组成部分，在全市经济社会发
展中具有十分重要的地位。近年来，
四区与全市一样，经济社会发展保持
了好的发展势头，在产业发展、城市
建设、乡村振兴、民生保障等方面取
得明显成效，在全市起到了示范带动
作用。

陈志伟强调，平桥等四区要认真
贯彻落实市委市政府决策部署，充分
发挥各自优势，在全面实施“1335”工
作布局、推动新一轮发展中走前列、
做示范。要在招商引资上作为。招
商引资是壮大产业规模、加快经济发

展的强大引擎，要围绕主导产业，聚
焦延链补链强链，大力实施信商信才
回归工程，积极开展产业链招商、市
场化招商，高度重视以商招商、协会
招商，集成政策和服务要素，加快推
动项目落地，形成产业集群集聚。要
在开发区改革上作为。要按照要求
加快改革步伐，推进体制改革机制创
新与优化整合有机结合，让开发区发
展更有序、承载更有力、资源配置更
有效，进一步提升产业发展效能，为
中心城区“起高峰”提供强大产业支
撑。要在项目建设上作为。树牢“项

目为王”鲜明导向，把项目作为经济
工作的主抓手，抢抓政策机遇，强化
市场思维，健全工作机制，特别是在
服务保障省市重大项目建设上要树
牢大局意识，强化要素保障，提升服
务效能，以项目建设“加速度”引领高
质量发展。要在民生保障上作为。
围绕推动品质生活引领，紧盯群众关
注的热点难点问题，持续提升就业就
学就医等社会保障能力，不断增强群
众获得感，为“美好生活看信阳”多作
贡献。

黄钫、熊开程参加审议。

谋篇布局创新发展，宏伟蓝图下
“美好生活看信阳”的愿景正在逐步实
现。一个品牌，三大定位，三个突破，五
个着力，“1335”工作布局激发了全市上
下对未来发展新局面的畅想和期待。
参加市两会的人大代表、政协委员纷
纷谈变化，说感受，话发展，展未来。

“浉河区将全面落实‘1335’工作
布局，打造美好生活目的地。”说起新
一年如何发展，市人大代表赵军华表
示，浉河区将继续踔厉奋发、笃行不
怠，当好产业绿色崛起、花园城市建
造、乡村振兴扛旗、交旅文创融合、品
质生活引领排头兵，为“美好生活看
信阳”城市品牌提供浉河实践、作出
浉河贡献。

说了算，定了干，干必成。美好
生活都是干出来的。只有主动作为、

真抓实干才能让老百姓持续感受到
幸福，感受到身边踏踏实实的美好。

“这段时间我感觉信阳的变化非
常大。高架桥开通了，断头路打通
了，停车位增多了，卫生死角变成了
小游园，拆掉的围墙拉近了彼此的
心。‘两个更好’书屋的建设和共享茶
室的开放，让大家在休闲娱乐的时候
有了更高雅的去处。”在市政协委员
程诗雅心里，“品质生活引领”正一步
步照进现实。

市人大代表周晓燕表示，要想在
基层基础上实现突破，就要不断提升
基层治理的内生动力，充分发挥群众
在基层社会治理中的主体作用，把基
层治理办成群众参与的生动实践，让
群众切实感受到实惠和好处，就能够
心往一处想，劲往一处使，持续提升
群众的满意度，让群众切实感受到

“美好生活”。

“1335”开新局“两个更好”谱新篇 坚守绿色信阳 明天更美好

本报讯（记者 邹 乐）2月 21日下
午，市委书记蔡松涛到市五届人大八次
会议浉河区代表团，与代表们共同审议
政府工作报告。

代表们在审议时一致认为，政府工
作报告总结成绩实事求是、分析问题客
观中肯、安排工作切实可行，提出的目
标任务、列出的措施要求完全符合信阳
实际，体现了执政为民、务实重干的鲜
明导向，是一个高举旗帜、担当负责、引
领发展、鼓舞人心的好报告。于海忠、

刘庆东、孔辉、陈桂芝、宋进良、扶林、李
勇、朱全华、周晓燕、高云等代表先后发
言，围绕优化营商环境、发展康养旅游
产业、加强生态环境保护、巩固卫生城
市建设成果、推进基层治理创新等提出
意见建议。

蔡松涛指出，市委提出全面实施
“1335”工作布局，塑造“美好生活看
信阳”品牌，是贯彻落实习近平总书
记“ 两 个 更 好 ”重 大 要 求 的 具 体 行
动 ，得 到 了 社 会 各 界 的 广 泛 赞 誉 。

“美好生活看信阳”没有旁观者，人
人都是参与者，要进一步凝聚思想
共识，用党员干部的主动，赢得社会
各界的互动，形成共建美好生活的
共同行动，说了算、定了干、干必成，
一步一个脚印实现“美好生活看信
阳”城市愿景。

蔡松涛指出，过去一年，浉河区广
大干部群众积极主动作为，经济发展
势头良好，干事创业氛围浓厚，主导产
业不断壮大，重点项目推进有力，老旧

街区改造成效明显，城乡人居环境持
续提升，为全市经济社会发展作出了
重要贡献。希望新的一年，浉河区聚
焦“1335”工作布局，树牢扛旗意识，立
足区情实际，大力发展主导产业和特
色产业，推动交旅文创出彩，提升城市
品质，办好民生实事，干在实处、走在
前列，为“美好生活看信阳”作出更大
贡献。

刘英旭、杨春丽、董进才、詹玉锋参
加审议。

蔡松涛在参加市五届人大八次会议浉河区代表团审议时强调

干在实处 走在前列
为“美好生活看信阳”作出更大贡献

陈志伟在参加市五届人大八次会议平桥区代表团审议时强调

奋力推动高质量发展走在全市前列


